
! ! ! !!!!两岸交流的一个务实选

择是搁置争议" 寻找共同点"

而对中山先生的尊重"就是两

岸的一个重要共同点#通过纪

念活动促进交流"两岸可以找

到更多的历史联络点"也可以

找到更多的共同情感# $

!!!中国社会科学院两

岸关系研究专家褚静涛在接

受媒体采访时说"昨天#政协

第十二届全国委员会常务委

员会第十三次会议通过了

$关于举办纪念孙中山先生

诞辰 !"#周年活动的决定%"

!纪委干部要靠制度执

行力和思想感染力" 要敢红

脸%敢瞪眼"敢于板起脸来管

理"决不能当老好人"搞与人

方便%与己方便"大事化小%

小事化了# $

!!!中央纪委监察部网

站今日刊发建设忠诚干净担

当的纪检干部队伍系列文章

$干事要担当 管人也要担当%"

!在极端重污染情况下"如

果老百姓对相关污染状况知

之甚少"或还是通过口口相传

来了解污染程度%防护措施"那

么这样的预案就会成为一纸

空文# $

!!!辽宁省社会科学院

低碳发展研究所所长毕德利

说" $日#沈阳遭遇六级重度

雾霾# 但在一级预警发布数

小时后# 环保局官网瘫痪近

%小时#应急预案&梗阻'"

!此次不动产登记制度

的正式实施" 长远意义大于

短期意义" 旨在理顺各种不

动产的权属关系" 也是后续

住房长效机制建立的基础工

作" 将会为未来房地产税的

铺开奠定基础" 但对于房价

的影响不大# $

!!!北京市今起正式实

施不动产统一登记制度#对

此有业内人士分析"

!前几天我和公安局长

两个人" 晚上去丽江古城暗

访" 当时我专门换了一个昆

明的手机号" 在微信里摇一

摇"什么都没摇出来"丽江古

城里的酒托是真的消失了#$

!!!丽江市市长张泽军

近日接受媒体采访时说" !#

月 &日# 国家旅游局公开通

报# 对包括丽江古城在内的

'家 "(景区给予严重警告#

限期 '个月内完成整改"

!从时间供给上来看"改

善%增加私人假期"调整公共假

期的硬性规定" 是我们研究的

两个方向# 我国国民的带薪休

假平均天数和世界差距较大#

在观念上" 虽有一系列法规条

文" 但社会仍普遍认为这是一

项福利而不是一项权利# $

!!!国家旅游局综合协

调司司长张吉林在 %#!"中国

休闲与旅游研究峰会上指出"

本栏编辑 范洁

! ! ! ! !此次改革思路是让新增&专

车' 推动现存传统出租车改革"差

异化经营"形成巡游出租车与预约

车融合发展# $

!!!交通运输部运输服务司

副司长徐文强说"

!&专车'提供的仍然是运输服

务"跟传统出租汽车相比"只是叫

车方式有了区别"不管你通过互联

网还是通过电话还是招手打到的

车"最终提供的都是运输服务# $

!!!暨南大学行政法学专业

教授刘文静如是定义&专车'等新

业态"

!无论是以前的马车"还是后

来的出租汽车%网约车也好"提供

的核心服务没有改变"就是个性化

的出行服务"只是乘车形式%交易

方式会有变化"但是绝对改变不了

出租服务的本质# $

!!!深圳大学运输经济专业

教授韩彪表示"

!我们应看到&专车'对整个城

市运输模式产生的变化"如果继续

用传统监管方式"比如把车辆登记

为营运车辆" 司机需获得从业资

格" 以及平台必须是承运人等要

求"可能就出现监管困难# $

!!!中国政法大学民商经济法

学院副教授王军则认为# 网络预约

车改变了之前的城市运输服务模

式#因而监管模式应该随之更新"

!驾驶员不管是专职还是兼

职" 其提供的运输服务是以盈利

为目的的" 那就应该是营运性质

的"因此作为服务相关的要素(((

车辆%驾驶员等就应该纳入行业的

管理# $

!!!国家发展改革委综合运

输研究所主任程世东提出#判断是

否营运是对运输服务行为评价的#

而不是评价提供服务的主体"

!判断一辆车是否在从事运输

服务应该有几个标准"首先看服务提

供者是否以运输服务作为职业"如果

是兼职或者是&玩票'"有人一个月搞

两单也被定性营运就不合适了# $

!!!中央财经大学法学院讲

师于文豪认为"

!既然私家车从事&专车'营

运服务"无论是偶尔一单"还是多

单"无法改变其营运的性质"之所

以现在大家对营运性质不满"是

因为营运车辆报废年限为 ! 年"

但)办法*里并没要求&专车'必须

!年报废"车辆营运年限各地方可

以自行制定# $

!!!交通运输部管理干部学

院教授张柱庭说"
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让“九二共识”除去海峡阴霾
朱国顺

孙
绍
波

画

出租车改革 !专车"成焦点
引发广泛关注的出租车改革方案今日正式结束征求意

见，“专车”成为争议焦点。交通运输部日前召开专家座谈
会，就“专车”是否应该定性为营运性质，如何对“专车”实行
管理等问题展开讨论。

! ! ! ! !"#$年 ##月 %日下午 &时!

习近平与马英九 '"秒的握手! 开启

了两岸关系崭新一页" 掀开新篇章最

重要的成果之一!就是共同确认了#九

二共识$在两岸关系中的基石作用%

有记者仔细测量了一下! 新加

坡香格里拉酒店会见厅铺着蓝灰花

纹的地毯!从左到右!一共 !(米"两

位领导人相向而行走过这段距离握

手!只有短短的十来秒钟!但是中间

相隔却整整 ((年" 消除隔阂的!就

是&九二共识$%

习近平在首先致辞时说!&我希

望!两岸双方共同努力!两岸同胞携

手奋斗!坚持'九二共识(!巩固共同

政治基础!坚定走和平发展道路!保

持两岸关系发展正确方向% $马英九

在致辞时提出五点主张! 第一点就

是&巩固)九二共识(!维持和平现

状" $

&九二共识$!是发展两岸关系

的政治基础"

还是在两岸隔绝的年代!)*'(

年 $月 &日下午 &时 )+分! 编号

&,-#*'$的台湾&中华航空公司$波

音 %.%货机!在飞越原定降落的香

港启德机场后!突然偏离航线!朝北

飞行!稍后降落在广州白云机场!机

长王锡爵要求在祖国大陆定居" 此

前! 海峡两岸并无真正意义上的接

触谈判" &$*&$事件发生后!两岸经

过几番交涉!$月 )%日至 !"日!中

国民航和华航各派出三名代表!在

香港进行了为期四天的历史性商

谈!就交接货机+机组人员和货物等

事宜达成协议!签署了&两航会谈纪

要$" 这次商谈是两岸在隔绝 &%年

后! 由官方主导下的第一次公开接

触谈判"

此后! 随着 )*'%年底两岸隔

绝状态被打破!两岸交往增加!但是

诸多事项不便也日益突出" 为了便

于解决这些问题!台湾海基会+大陆

海协会先后成立" )**! 年 )" 月

!'-&"日!两会在香港举行商谈!集

中讨论两岸事务性商谈中如何表述

坚持一个中国原则的问题" 在商谈

中!海协会提出了 $种文字表述!海

基会先后提出 $种文字表述方案和

&种口头表述方案!双方表述文字都

包含坚持一个中国原则的内容!但

因文字表述有歧义!没有达成协议"

))月 &日!海基会正式致函海

协会!建议&以口头声明方式表述一

个中国原则$" 海协会 )(日正式回

函通知海基会! 海协会的口头表述

要点是,&海峡两岸都坚持一个中国

的原则!努力谋求国家的统一%但在

海峡两岸事务性商谈中!不涉及-一

个中国(的政治涵义% $)!月 &日!

海基会函覆海协会! 对达成共识未

表示异议%双方的共识是&海峡两岸

均坚持一个中国原则! 努力谋求国

家的统一$% &九二共识$由此产生%

&九二共识$确立后!双方交流

得到加强! 并为 )**&年的第一次

&汪辜会谈$铺平了道路% 此后!两岸

关系的发展!与&九二共识$紧密相

关% 凡是发展较快+较顺利的时期!都

是&九二共识$落实较好的时候!反之

则带来了许多阻碍% &九二共识$作为

一个名词!是台湾方面大陆事务主管

部门负责人苏起正式提出的%

在&九二共识$诞生 !"周年之

际!大陆有关方面专门举行座谈会%

相关负责人表示!)**!年两会达成

各自以口头方式表述 &海峡两岸均

坚持一个中国原则$的共识!对于两

岸建立基本互信+开展对话协商+改

善和发展两岸关系! 发挥了不可替

代的重要作用% !" 年来!&九二共

识$ 已经发展成为两岸关系和平发

展政治基础的重要组成部分! 得到

两岸主流民意支持%

马英九担任国民党主席期间!

主导将&九二共识$列入国民党政纲!

并以此作为国民党推动两岸关系的

关键依据% 马英九曾经说过!&过去我

提九二共识!未来也会继续提$%

在&九二共识$的基础上!过去

的 %年多时间!两岸关系发展顺利%

据台湾方面的统计!共签订了 !&项

协议!创造了 .万多学生交流+每年

有 '""万旅客往来与 )%""多亿美

元贸易额%大陆有关方面的统计!两

岸贸易额去年底已经达到了将近

!"""亿美元!大陆对台湾出口 .'$

亿美元! 台湾对大陆出口近 )$""

亿美元% 如果将大陆和香港作为一

个经济体计算! 台湾对大陆的依存

度已经达到了 ."/% 台湾农产品出

口大陆!基本可享受免关税%台湾屏

东的刘峻邑举例说!屏东出产柠檬!

高峰时一天收获 #+多万斤!以往每

斤售价只有 .元% 自从大陆对台湾

农产品开放市场后!他的 &+++箱柠

檬 !天就能售完!价格也翻了一番%

当然! 在台湾特殊的政治生态

下!与&九二共识$拧巴的人也并非

个别% 正是在这样的情况下! 强调

&九二共识$!有着更为重要的意义%

在两岸领导人会面后举行的记

者会上!中台办+国台办主任张志军

特别指出! 会面是对体现一个中国

原则的&九二共识$作为共同政治基

础的再确认! 对两岸关系未来稳定

发展具有重要意义% 马英九则在记

者会上!#!次提到 &九二共识$!表

示 %年来两岸关系能够突飞猛进地

发展! 主要原因就是坚持 &九二共

识$这一基础%

台湾海峡上空或许还会有乌

云!但是只要两岸同胞共同努力!坚

定不移地坚持&九二共识$!一定会

除去海峡上空的阴霾%
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